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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в виде 
снега и мокрого снега, местами с дождём; ветер 
переменного направления, умеренный; температура 
0…+5.

23 марта по области - облачно с прояснениями, ме-
стами небольшие кратковременные осадки в виде 
снега и мокрого снега, местами с дождём; ветер 
переменного направления, умеренный; температура 
ночью -1…-6, днём 0…+5.

24 марта по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в виде 
снега и мокрого снега, местами с дождём; ветер 
переменного направления, умеренный; температура 
ночью -1…-6, днём 0…+5.

28.3675
∇0.1088

40.1996
∆0.1363

Идёт подготовка к юбилею города
Обсуждению выполнения плана-графика подготовительных 

мероприятий, ближайших задач при работе на юбилейных 
объектах была посвящена встреча губернатора Алексея Гордеева 
с заместителем председателя Правительства РФ Дмитрием 
Козаком, который возглавляет оргкомитет по подготовке к 
празднованию 425-летия Воронежа. Дмитрий Козак намерен в 
середине мая провести заседание организационного комитета, 
на котором будет заслушан детальный отчёт главы Воронежа 
Сергея Колиуха о ходе подготовки к празднику.

В области – гости из Китая
Делегацию из Гуанси-Чжуанского автономного района Ки-

тая встречал первый заместитель председателя правительства 
области Александр Гусев. В ходе переговоров обсуждались 
вопросы сотрудничества в рамках подписанных несколько 
лет назад соглашений. Так, стороны договорились расширять 
связи в сфере образования и науки. Кроме того, участники 
проявили взаимный интерес к развитию прямых контактов 
между промышленными предприятиями регионов.

Воронежу передали святыню
В Благовещенский кафедральный собор Воронежа была 

передана святыня с острова Корфу – башмачок с  мощей 
святителя Спиридона Тримифунтского. В пресс-службе Во-
ронежской и Борисоглебской епархии сообщили, что святыня 
нашему городу отдана по  просьбе митрополита Воронежского 
и Борисоглебского Сергия. С этого дня она постоянно будет 
находиться в главном соборе города.

Приглашает аграрный университет
27 марта в 10 часов Воронежский 

государственный аграрный универ-
ситет имени К.Д.Глинки открывает 
двери для всех желающих получить 
высшее образование в его стенах. 
Будущие абитуриенты смогут по-
знакомиться с условиями приёма, 
встретиться с преподавателями, под-
робно узнать об особенностях учёбы 
и будущей профессии. Проходить эта 
встреча будет по адресу: г.Воронеж, 
ул. Мичурина, 1, аудитория 265. Телефоны: (473)253-78-74, 
(473)253-78-67. http:www.vsau.ru

Реклама.

По новому маршруту
С 22 марта в Воронеже  будет изменён машрут № 12а. По 

сообщению пресс-службы администрации города,  автобус 
будет следовать от  остановки «Улица Краснознамённая» до 
железнодорожного вокзала «Воронеж-1».  Движение будет 
направлено по улицам Матросова,  Комарова,  бульвару Пио-
неров, 9 Января, Донбасской, Плехановской и Мира. 

«Жизнь по правилам и без»
Такая тема была выбрана для конкурсных работ нынеш-

него года, присланных на областной фестиваль школьной и 
студенческой прессы «Репортёр-2011».  В субботу на базе 
Воронежского государственного архитектурно-строительного 
университета прошёл его финал. Состоялось подведение ито-
гов конкурса, победителей которого наградили дипломами 
департамента образования, науки и молодёжной политики Во-
ронежской области, грамотами ВРОДО «Искра» и призами. 

Компании нарушили закон
В работе трёх жилищно-коммунальных организаций Во-

ронежа – «Управляющая компания Левобережного района», 
«Ава-кров» и «Ремонтно-эксплуатационное предприятие  
с. Никольское»  - найдены нарушения. В результате про-
ведённой прокуратурой Левобережного района проверки 
выяснилось, что они не обеспечивали свободного доступа к 
информации о своей финансово-экономической деятельности. 
Руководители компаний обязаны устранить все недочёты в 
месячный срок. Кроме того, поставлен вопрос о привлечении 
к дисциплинарной ответственности семи должностных лиц.

Ещё один суицид?
В Воронеже 22-летний молодой человек выпал с балкона 

многоэтажки. Драма произошла 20 марта на улице Одинцова. 
Погибший оказался солдатом-срочником Воронежского воен-
ного авиационного инженерного университета. В эти выходные 
молодой человек пришёл домой в увольнение. Следственные 
органы не исключают, что солдат покончил с собой. Сейчас 
выясняются обстоятельства и причины произошедшего. На-
помним, что совсем недавно наш город потрясло самоубийство 
13-летней школьницы.

аВтоотВетчик
265-21-57

Эмма НоСЫРеВа 

Во Дворце творчества де-
тей и молодёжи соберутся 
признанные в стоматологи-
ческом сообществе учёные и 
практики. 

В обсуждении проблем 
и перспектив развития но-
вейших технологий примут 
участие доктор медицинских 
наук, заместитель директора 
ЦНИИС и ЧЛХ, профессор 
кафедры стоматологии ФУВ 
МОНИКИ, Заслуженный 
врач Российской Федера-
ции, президент Стоматоло-
гической Ассоциации России 
В.Д.Вагнер, доктор медицин-
ских наук, профессор, акаде-
мик РАЕН, ректор ВГМА им. 
Н.Н.Бурденко И.Э.Есауленко, 
и.о.руководителя департамен-
та здравоохранения Воронеж-
ской области Т.В.Головачёва, 
главный стоматолог Воро-
нежской области, кандидат 
медицинских наук, заве-
дующий кафедрой стома-
тологии общей практики 
ВГМА им. Н.Н.Бурденко 
В.А.Некрылов. 

Большая часть докладов 
посвящена расширению ис-
пользования в стоматологии 

инновационных техноло-
гий. 

В.Д.Вагнер осветит про-
блемы оказания стоматоло-
гической помощи в рамках 
нового закона ОМС.

Особенности, возможно-
сти и перспективы примене-
ния «CAD/CAM» системы 
в ортопедической практике 
доложит ведущий эксперт 3М 
ESPE – В.В.Копылов. 

П р о ф е с с о р а  П е р в о -
г о  М о с к о в с к о г о  г о с у -
дарственного универси-
т е т а  и м . И . М . С е ч е н о в а 
И.М.Макеева и М.Я.Алимова 
остановятся на проблемах ис-
пользования компьютерной 
томографии в терапевтиче-
ской стоматологии и орто-
донтии.

3D моделирование хирур-
гических стоматологических 
вмешательств в амбулатор-
ных условиях в своём докладе 
осветит профессор ВГМА им. 
Н.Н.Бурденко О.Ю.Шалаев.

Специалисты единодушны 
в том, что широкое внедрение 
3D технологий позволит вы-
вести на новый технологиче-
ский уровень диагностику и 
лечение стоматологических 
заболеваний. 

От точного диагноза – 
к быстрому лечению
Завтра, 23 марта, в Воронеже пройдёт межрегио-
нальная научно-практическая стоматологическая 
конференция «Стоматология 3D формата в програм-
ме модернизации здравоохранения». 

18 марта Алексей Гордеев 
принял участие в заседа-
нии «Агробизнесклуба» 
Международной промыш-
ленной академии.

алексей петРоВ

Губернатор представил вни-
манию участников встречи 
основные достижения, а также 
реализуемые и запланирован-
ные проекты агропромыш-
ленного комплекса Воронеж-
ской области. Приоритетом 
аграрной политики региона 
Алексей Гордеев назвал жи-
вотноводство, позволяющее 
снизить экономические риски 
и повысить рентабельность 
сельскохозяйственного бизне-
са. В настоящее время область 
является крупным производи-
телем животноводческой про-
дукции: ее доля в общем объеме 
регионального отраслевого 
производства превысила 50 
процентов, составив по итогам 
2010 года в стоимостном выра-
жении 35 миллиардов рублей. 
Это стало возможным за счет 
существенного роста числен-
ности крупного рогатого скота, 
увеличения поголовья свиней 
и овец, больших объемов про-
изводства молока, мяса и ку-
риных яиц. Инвесторам, вкла-
дывающим в данное направле-
ние агробизнеса, оказывается 
значительная господдержка. 
«Животноводство – фунда-
мент, обеспечивающий разви-
тие всего агропромышленного 
комплекса области. По его по-
казателям мы входим в десятку 
ведущих регионов России», 
- отметил губернатор.

Приоритет 
воронежского 
села

Николай тиМоФееВ

Это имя знакомо воронеж-
цам с начала 1970-х, когда 
молодая актриса сыграла на 
Кольцовской сцене такие 
яркие, запоминающиеся роли, 
как Финея в «Дурочке» Лопе 
де Веги, Софья Андреевна 
в «Дяде Ване» А.П.  Чехова, 
Наташа в «На дне» М. Горь-
кого, Галя Четвертак в пьесе 
«А зори здесь тихие» Бориса 
Васильева. Жизнерадостная, 
яркая, эмоциональная, Та-
тьяна Краснопольская сразу 
покорила тогда сердца многих 
зрителей. 

Начиная с 1990 годов  Та-
тьяна  Краснопольская была 
среди тех, кто определял  лицо 
нашего старейшего театра. 

Раневская в «Вишневом саде» 
А.П. Чехова, Анна Андреевна, 
жена Городничего, в «Реви-
зоре» Н. В. Гоголя, Вера в 
современной драме Надежды 
Птушкиной  «Приходи и 
уводи». Все эти спектакли с 
Татьяной Краснопольской 
в главной роли еще недавно 
присутствовали  в афише на-
шего театра. 

Она покинула сей мир 27 
декабря минувшего года.

В вечере в Бахрушинском 
музее принимали  участие из-
вестные театральные деятели 
столицы - народные артисты 
России Сергей Проханов, 
Андрей Соколов, Евгений 
Герчаков, заслуженные арти-
сты России Елена Кондулай-
нен, Олег Исаев, композитор 

Александр Журбин, главный 
редактор журнала  «Театраль-
ная жизнь» Олег Пивова-
ров, режиссер Игорь Селин. 
От  Кольцовского театра с 
воспоминаниями о Татьяне 
Краснопольской выступил 
Заслуженный артист России 
Константин Афонин.

В программе вечера были 
показаны видеозаписи фраг-
ментов из спектаклей Коль-
цовского театра  с участием 
актрисы, воспоминания близ-
ких и друзей, поэтическая 
композиция. Вел вечер теа-
тральный критик, кандидат 
искусствоведения Александр 
Смольяков.

20 марта Татьяне Сергеевне 
Краснопольской исполнилось 
бы 62 года.

Вечер памяти актрисы
20 марта в Москве, в Государственном центральном 
театральном музее имени А.А. Бахрушина состоялся вечер 
памяти народной артистки России Татьяны Краснопольской

алёна ВишНеВСкая

В Воронеже празднование «Дня 
православной книги» растянулось 
на неделю. Программа праздника 
началась в понедельник с семинара 
«Книга книг» в областной библио-
теке, за ней последовали «круглый 
стол» в Доме пионеров и школьников 
Коминтерновского района, выставка 
«Редкая книга» в научной библио-
теке ВГУ, лекции в вузах Воронежа. 
Но главные события прошли в вы-
ходные дни. 

В субботу в Воронежском театре 
драмы имени А.В.Кольцова откры-
лась межрегиональная выставка-
ярмарка, приуроченная ко «Дню 
православной книги». Открыл вы-
ставку митрополит Воронежский и 
Борисоглебский Сергий, он передал 
книги из обменно-резервных фондов 
Российской государственной би-
блиотеки в библиотечный фонд Тра-
диционной православной гимназии. 
После вручения благодарственных 
писем и представления авторских 
презентаций книжных изданий 

перед воронежцами выступили хо-
ровые коллективы Воронежской и 
Борисоглебской епархии. Собрав-
шиеся могли увидеть и творения 
мастеров по переплёту церковных 
книг.

После праздничной программы 
посетители выставки-ярмарки, среди 
которых было много детей, не спе-
шили расходиться. Широкий ассор-
тимент церковных книг пригодился 
и тем, кто давно утвердился в вере, и 
тем, кто только открыл для себя мир 
православия. 

Чуть позже с посетителями встре-
тился потомственный филолог, автор 
книги «Тайна русского слова. Замет-
ки нерусского человека» Василий 
Ирзабеков.

Учат вере, добру
С места события | В Воронеже прошёл праздник православной книги

Досрочная 
подписка - 2011

В Воронежской области проходит  
досРочная подписка 

на ВтоРое полугодие 2011 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых 
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Инвестиции от «Регаты»
Чуть больше года назад московская компания «Регата» 

стала инвестором нового производства в Лисках – заво-
да рельсовых скреплений, информирует районная газета 
«Лискинские вести». Толчком к созданию предприятия по-
служил кризис на Лискинском опытно-экспериментальном 
заводе, где изготавливали пружинные клеммы к желез-
нодорожным шпалам нового поколения. Сначала была 
законсервирована линия по выпуску болтов и гаек для 
оснастки верхнего строения пути, а потом приостановлен 
и выпуск самих клемм. Всё это привело к резкому сокраще-
нию кадров: сейчас на предприятии из трёхсот работников 
осталось лишь сорок.

«Регате», взявшейся инвестировать в производство, вы-
делили под строительство участок земли на окраине города, 
где уже возведены производственные корпуса, в которых 
устанавливается оборудование. Недалёк тот день, когда 
Лискинский завод рельсовых скреплений станет ещё одним 
объектом для привлечения рабочей силы.

Крепка семья детьми
В Верхнем Мамоне стало традицией проводить торже-

ственную регистрацию новорождённых, - сообщает районная 
газета «Донская новь». Вот и недавно глава администрации 
Верхнемамонского района Виктор Масютин тепло поздравил 
мам и пап с прибавлением в их семействах. У Дениса и Галины 
Ледовых, например, на свет появился третий ребёнок  - дочь 
Яна. 

Малышам и их родителям Виктор Масютин вручил подар-
ки, а праздничное весеннее настроение создавал вокальный 
ансамбль «Веснянка».

Жителям Воронежской области тоже 
есть о чём призадуматься. На территории 
Центральной России на сегодня работают 
три атомные станции – Курская, Новово-
ронежская и Смоленская.

Говорят специалисты
В пресс-центре Нововоронежской АЭС 

«Коммуне» рассказали, что все атомные 
станции изначально строятся с учетом 
сейсмической активности местности. 
Курская, Нововоронежская и Смоленская 
станции – не исключение и рассчитаны на 
7-9 баллов.

Землетрясения если и случаются в ре-
гионах Центральной России, то остаются 
практически незаметными, так как не 
являются следствием подвижек земной 
коры. Курская, Воронежская и Смолен-
ская области находятся на Центрально-
Европейской и Восточно-Европейской 
платформах - мощных кристаллических 
фундаментах, толщина которых состав-
ляет около 40 километров. Это стабиль-
ная геологическая структура, благодаря 
которой жителям ЦФО почти неведомы 

землетрясения. Почти, потому что до 
центральных регионов изредка всё-таки 
доходят отголоски землетрясений, слу-
чающихся за тысячи километров. 

По российским законам, АЭС нельзя 
строить на площадках, уровень сейсмич-
ности которых превышает 8 баллов. По 
зарубежным же площадкам, находящимся 
в сейсмичной зоне, проекты российских 
АЭС предусматривают двукратный запас 
защищенности. 

По словам исполнительного директора 
Дирекции по ядерному энергетическому 
комплексу Госкорпорации «Росатом»,  
директора ОАО «Атомэнергопром» Ки-
рилла Комарова, системы безопасности 
составляют около 40 процентов цены 
атомных станций. Сказано это было на 
днях в Софии (Болгария)  на брифинге, 
который прошёл в рамках форума по-
ставщиков ядерной промышленности 
«Атомекс-София». «АЭС «Белене», ко-
торую Россия сооружает в Болгарии, от-
вечает самым современным требованиям 
по безопасности. 

С тревогой об атоме
Весь мир с пристальным вниманием наблюдает за трагедией, разыгры-
вающейся в Японии. Помимо землетрясения и цунами жителей островного 
государства настигла ещё одна беда – взрывы на атомной станции. 

окончание | страница 3 

«Коммуна» уже сообщала своим читателям, что в Воронеже 
прошёл «День православной книги», который был учреждён в 
ноябре 2009 года по инициативе Патриарха Московского и всея 
Руси Кирилла. 
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Евгения ЛЕЖАНИНА

Из села Дегтярное Каменского 
района до соседей из Свистовки, 
Гойколово, Хвощеватого рукой по-
дать. Стоят эти небольшие сёла на 
холмах и хорошо видны из централь-
ной усадьбы первого отделения ОАО 
«Агрозерно». А два других отделения 
– Евдаковское и Трёхстенки - располо-
жены подальше. Но это нормально. 
Связаться с ними при современных 
средствах коммуникации можно в 
любой момент. Владимир Павлов, 
директор всех трёх отделений, знает, 
с чего начинают день и чем его закан-
чивают все рабочие. Он в конторе не 
засиживается, вникает во все малые 
и большие дела. Про него люди так и 
говорят – настоящий руководитель, 
требовательный, опытный, к людям 
уважительный, но и лениться не даёт. 
У него два диплома о высшем образо-
вании: Воронежского сельскохозяй-
ственного института (сейчас – уни-
верситета) и Московского института 
экономики и права. Да к ним немалый 
опыт хозяйствования на земле.

Как рассказывает Владимир Ми-
хайлович, к севу хозяйство полно-
стью готово, хоть завтра начинай. 
9,5 тысячи гектаров пахотной земли 
обработаны минудобрениями ещё с 
осени согласно структуре севооборота. 
Королева среди посевных культур – 
сахарная свёкла. Под неё отданы 4800 
гектаров. На втором месте – пшеница, 
за ней идут подсолнечник, ячмень, 
кукуруза на силос. На 500 гектарах 
посеют многолетние и однолетние 
травы. А около тысячи гектаров ре-
шено оставить под пар.

С семенами, по мнению директора, 
тоже порядок. В «Агрозерно» заранее 
подготовлены к севу качественные им-

портные семена, в том числе сахарной 
свёклы и подсолнечника – основных 
культур. Нет проблем и с ГСМ. Весь 
прошлый год отработали на льготном 
топливе, закупленном оптом. Это 
выгодно. В этом сезоне продолжили 
сотрудничество с поставщиками со-
лярки, бензина и масел.

С техникой, правда, не всё так 
гладко, как хотелось. Подвела летняя 
засуха. Урожай сняли меньший, чем 
планировали, затраты на гербициды 
и минеральные удобрения, наоборот, 
возросли. Поэтому и решили воздер-
жаться от покупки крупных новых 
сельскохозяйственных агрегатов, 
обходиться тем, что есть.

За зиму механизаторы хозяйства 
всю технику привели в полную го-
товность. Тракторы класса «Джан-
гир», «Беларусь-12-21», комбайны, 
зерноуборочные и кормоуборочные 
агрегаты и так далее сведены в спе-
циализированные отряды. Полным 
«семейством» они и передвигаются 
от одного поля к другому по всем 
отделениям в зависимости от вида 
работ. А покупать технику для одного 
отделения – невыгодно.

В стиле хозяйствования ОАО 
«Агрозерно» есть одна немаловажная 
особенность. Здесь ничего не пору-
шили и не растащили в минувшие 
неблагополучные 90-е годы. Люди 
понимали, что от земли им никуда 
не деться. А если начинать с нуля, то 
подниматься с колен труднее, чем про-
должать работу и наращивать темпы. 
Как и получилось. Тем более, что в 
район пришёл инвестор – крупный 
сельскохозяйственный холдинг. Так 
что экономичность и качество, рачи-
тельность и целесообразность давно 
стали непреложными правилами 
хозяйствования.

Чем ближе сев, тем больше Влади-
мир Михайлович не скрывает озабо-
ченности за судьбу будущего урожая 
озимой пшеницы. Ждёт - не дождётся 
результатов наблюдений за пластом 
монолита. Успокаивает себя тем, что 
ледяной корки на снегу не было – ми-
новали Черноземье студёные дожди, 
как случилось в Европе. Но с осени, 
после продолжительного летнего пек-
ла, земля так и не успела как следует 
промокнуть. Вряд ли растения будут 
крепкими. А тут ещё на селекторном 
совещании ученый аграрий выступил 
и сообщил, что при таянии снег тоже 
не сможет напоить землю досыта.

Погодные условия заставляют се-
лян «не ждать милости от природы», 
действовать адекватно обстановке. 
На полях, где есть условия, как в 
Трёхстенках, на 420 гектарах решено 
провести мелиоративные работы. 
Оборудование закупили, заключили 
договора с энергетиками, мелиора-
торами. Будут пробурены скважины 

и подготовлены водозаборы. Таков 
первый этап подготовки полей с посе-
вами сахарной свёклы. Следом работы 
начнутся и в других отделениях.

«Наша задача, - говорит Влади-
мир Попов, - чтобы на орошаемых 
площадях урожай был на уровень 
выше, чем на остальных. Затраты 
должны окупиться – за счёт строгого 
соблюдения технологии выращива-
ния культур. Как видите, работать в 
составе большого агрохолдинга вы-
годно – в беде не оставят. Культура 
производства выросла. Зарплаты 
выплачиваются вовремя. Отчисления 
всех налогов проходят без задержек. 
Мы и столовую свою имеем. С конца 
марта по сентябрь горячие обеды 
вывозим для бригад всех отделений 
прямо в поле».

ОАО «Агрозерно» специализиру-
ется не только на растениеводстве. В 
хозяйстве 790 годов крупного рогатого 
скота, из них 300 коров-симменталок 
в дойном стаде. Удои повышаются из 

года в год. На корма идут и силос из 
выращенной кукурузы, и посеянные 
травы, концентраты, соль, мука. Есть 
программа реконструкции живот-
новодческих помещений в течение 
2011-2013 годов. Завозить новомод-
ных коров из Мексики и откуда бы то 
ни было пока не собираются. Своими 
силами проводят селекционную 
работу.

От того, что всё в хозяйстве ладит-
ся, и предстоящие весенне-полевые 
работы ожидаются, скорее, с не-
терпением, и есть уверенность, что 
пройдут они в штатном режиме, на 
душе у людей спокойно. Народ здесь 
подобрался работящий и дружный. 
Правда, как и повсюду в сёлах, моло-
дёжь после школы уезжает в город. 
Возвращаются домой единицы. Но это 
пока. Со временем будет у молодых 
специалистов и достойная зарплата, 
и жильё, и подъёмные. А главное: тех, 
кто вырос в этих красивых местах, 
земля надолго не отпустит.

Сев готовы начать хоть завтра
Cельские будни | У каменских аграриев становится правилом не ждать милостей от природы 
Буквально на днях в ОАО «Агрозерно» расчистят на поле озимой 
пшеницы участок снега и вырубят в мёрзлой ещё земле пласт 
монолита. Ритуал этот проходит каждый год и чем-то действительно 
напоминает священнодействие. Специалисты лаборатории ото-
греют землю и ростки, определят их живучесть, посмотрят, как 
они перезимовали и в какой степени нуждаются в специальной 
подкормке.  Можно сказать и так – это первый предпосевной шаг. 
А дальше, в начале апреля, на вытаявшие поля выйдут тракторы с 
боронами, а за ними сеялки. И начнётся ежегодная созидательная 
борьба за новый урожай.

- Добровольное общество содействия армии, 
авиации и флота было в советское время мощным 
рычагом привлечения подростков и молодежи к 
освоению технических профессий. Сейчас оно 
возродилось вновь. Возродилось как государ-
ственное дело или как дело энтузиастов?

- В советское время государство осознанно 
готовило защитников . И ДОСААФ, в частности, 
было основной кузницей кадров для Советской 
армии. Вспомните лозунги «Все - на самолеты», 
Все - на парашюты», «Все - меткие стрелки». 
После распада система не только допризывной 
подготовки, но патриотического воспитания 
умышленно или волей случая была развалена 
полностью. Государство несколько отверну-
лось от этого направления. Однако в 2009 году 
вспомнили про ДОСААФ. В этот же год вышло 
постановление правительства о переимено-
вании РОСТО (с 1991 года Российская обо-
ронная спортивно-техническая организация) в  
ДОСААФ. Правительство поставило конкрет-
ную задачу - восстановить систему патриотиче-
ского воспитания. 

- После признания значимости ДОСААФ по 
патриотическому воспитанию ощущаете ли вы 
поддержку в своих начинаниях, прежде всего, 
финансовую со стороны властных структур?

- На этот вопрос однозначно ответить 
нельзя. Сейчас мы называемся общественно-
государственной организацией, но закона 
о такого вида организациях нет, как нет и 
механизма его финансирования. Нас вывели 
из одной правовой рамки и не создали дру-
гую. Пока делаем работу за счет собственно 
заработанных средств. У нас есть членские 
взносы, эти деньги тратятся на проведение 
военно-спортивных соревнований, спартакиад, 
на развитие технических видов спорта: мото-
циклетного, парашютного, авиамодельного. 
Все это пытаемся восстановить. Например, в 
прошлом году затратили больше миллиона 
своих средств. Деньги тратятся небольшие, но 
в наших рамках и немалые.

- Какова сейчас структура ДОСААФ?
- Есть центральный совет, который возглав-

ляется председателем. При правительстве соз-
дан Наблюдательный совет ДОСААФ России. 
Его возглавляют министр обороны, начальник 
Генерального штаба и председатель ДОСААФ 
России. Мы пытаемся создать наблюдатель-
ный совет у нас в области. Надеюсь, в скором 
времени  подпишем с губернатором договор 

о сотрудничестве. Наблюда-
тельный совет – орган, через 
который местные власти смогут 
влиять на региональное отделе-
ние в плане патриотического 
воспитания, допризывной под-
готовки молодежи. В ведении 
ДОСААФ сейчас находятся 
водолазная школа, Дворец под-
водного спорта, областной клуб 
служебного собаководства, 
спортивно-технические клубы, 
автошколы. 

- А Воронежский аэроклуб в 
каком сейчас состоянии?

- Воронежский аэроклуб – 
отдельная тема для разговора. 
Для нас это больной вопрос. 
Аэроклуб, один из старейших 
в России, сейчас испытывает 
большие трудности. Нужны 
средства для обслуживания самолетов, их ре-
монта, обновления технической базы. Самолет, 
с которого производились прыжки, нуждается в 
плановом ремонте. К слову сказать, в прошлом 
сезоне с апреля по ноябрь на нем было произ-
ведено более 1200 прыжков с парашютом. В про-
шлом году губернатор обещал выделить деньги 
на ремонт. За что ему большое спасибо. Очень 
надеемся на его помощь. Все-таки Воронеж – 
родина ВДВ. Надо держать марку. 

ДОСААФ Воронежской области курирует 8 
военно-патриотических клубов Коминтернов-
ского и Железнодорожного районов. Мы еже-
годно вывозим детей в оборонно-спортивный 
лагерь «Отечество», где они осваивают строе-
вую подготовку, стрельбу из пневматической 
винтовки, основы парашютной подготовки 
и рукопашного боя, технику маскировки, 
саперные навыки, сборку-разборку автомата, 
ориентирование на местности. При водолазной 
школе работает клуб «Юный моряк», програм-
ма которого рассчитана на 4 года. ДОСААФ 
культивирует 24 вида спорта. 

Мы работаем со всеми федерациями еди-
ноборств. Недавно предоставили Федерации 
всестилевого карате Черноземья свой актовый 
зал, вынесли кресла, сейчас там занимаются 
дети. В январе при нашем участии проводились 
соревнования по пейнтболу и плаванию среди 
участников военно-патриотических клубов. 
Все технические виды спорта мы готовы под-

держивать,  предоставлять площади, объекты, 
территории.

- Процитирую Ленина: «Наш лозунг должен 
быть – учиться военному делу должным образом». 
Что для вас стоит за этими словами? 

- На сегодняшний день учиться военному делу 
должным образом – это учиться качественно. А 
что происходит сейчас? Сократили сроки служ-
бы в армии до года. Что такое год для подготовки 
солдата? Раньше полгода призывник только 
получал специальность ракетчика, разведчика, 
водолаза. А сейчас год дается на все. Поэтому 
надо создать систему подготовки призывников 
к службе в армии. Сейчас готовим по военно-
учетным специальностям – водителей, связистов, 
водолазов, мотористов. Раньше готовили пара-
шютистов для воздушно-десантных войск. Это 
надо все вернуть. Нужна поддержка областного 
правительства, Министерства обороны.

- Может, дело не только в подготовке. Мо-
лодые люди сейчас бегут от армии, как черт от 
ладана, в первую очередь из-за неуставных от-
ношений. 

-Это результаты того, что у нас нет военно-
патриотического воспитания. Патриотическое 
воспитание заключается в том, чтобы в армию 
шли дисциплинированные люди. Тогда армия 
изменится, и уставные отношения будут нор-
мальными. 

Беседу вела  
Ася СУЛТАНОВА.

Бывших защитников  
Отечества не бывает

Военно-патриотическое воспитание
Его жизненный путь – пример того, что бывших защитников Отечества не 
бывает. Геннадий Митин – ветеран Афганской и Чеченской войн. С 1986 
по 1988 год выполнял интернациональный долг в составе Ограниченного 
контингента советских войск в Афганистане. С 1994 года по 2002 год десять 
раз находился в служебных командировках в Северо-Кавказском регионе. 
Участвовал в ликвидации последствий осетино-ингушского конфликта 1992 
года. В 1999-2002гг. принимал участие в разведывательных операциях по 
поиску и ликвидации бандформирований в Чечне и Ингушетии. Сегодня 
Геннадий МИТИН – заместитель председателя регионального отделения 
ДОСААФ России Воронежской области, инициатор и организатор создания 
военно-патриотических клубов Воронежа. О том, как возрождается система 
военно-патриотического воспитания молодежи, мы с ним и говорили. 

У карты области
Борисоглебский район

Советовались с молодёжью 
 День открытых две-

рей  в администрации 
городского округа  про-
водился впервые. Ини-
циатором мероприятия 
стали члены Молодёж-
ного совета при главе 
администрации город-
ского округа. 118 чело-
век – учащиеся школ, 
средних специальных 
и высших учебных за-
ведений, работающая 
молодёжь,  сформирова-
ли команды. Участники 

совершили   экскурсию по зданию администрации округа, 
встретились с главой администрации Евгением Пастушковым,  
пообщались с заместителями главы администрации на пресс-
конференции.  В рамках  деловой игры «Коридоры власти» 
команды отбирали наиболее актуальные, на их взгляд, про-
блемы  округа и предлагали свои варианты их решений. Ряд 
идей сотрудники администрации взяли на заметку.

«Виват, Борисоглебск!» 
Церемония награждения молодых талантов и их настав-

ников, добившихся высоких результатов в 2010 году, «Виват, 
Борисоглебск!» проходила в Борисоглебске уже в 14-й раз. 

 Около двухсот молодых людей и их педагогов были отме-
чены почётными наградами за достижения в области образо-
вания, молодёжной политики, культуры и спорта. Именно они, 
молодые и талантливые, прославляют Борисоглебск своими 
победами на областных, всероссийских и международных 
конкурсах, фестивалях, молодёжных конференциях и научных 
форумах. Их имена внесены в Книгу почёта «Виват, Борисо-
глебск!» и навсегда останутся в истории городского округа.

Наши юные дарования
4 марта 2011 года в Воронеже состоялся открытый конкурс 

камерных ансамблей и оркестров «Юные дарования», в ко-
тором принял участие  ансамбль скрипачей «Рондо» детской 
школы искусств №1 Борисоглебска. Жюри, в состав которого 
вошли профессора Воронежской академии искусств и пред-
ставители областного методического кабинета, отметило 
профессиональную работу преподавателя детской школы 
искусств №1 и руководителя коллектива Татьяны Денисовой, 
а также чистоту и мягкость скрипичного звучания ансамбля. 
Около тридцати коллективов соревновались за получение при-
зовых мест и очень приятно, что ансамбль «Рондо» оказался 
на высоте, получив звание лауреата III степени.

Новая история гимназии

В начале марта состоялось открытие пристройки Бори-
соглебской школы-гимназии №1, в прошлом Мариинская 
женская гимназия. Здание, построенное в 1899 году, уже 
не вмещало всех желающих получить образование. Проект 
нового учебного корпуса ничуть не испортил уникального 
архитектурного облика старинного здания. Классы, обору-
дованные мультимедийными досками «двойного касания», 
компьютерами и ноутбуками нового поколения, актовый 
зал с возможностью трансформации в видеоконференц-зал, 
спортивный зал, просторная столовая, уютные рекреации с 
информационными досками – все это позволит создать интер-
активное образовательное пространство, отвечающее всем 
современным требованиям обучения.  

Все услуги – в «одном окне»
Около 35,2 миллиона рублей из областного бюджета пред-

полагается выделить на создание в Борисоглебске много-
функционального центра предоставления государственных 
и муниципальных услуг, работающего по принципу «одного 
окна». Планируется, что в МФЦ Борисоглебска будет открыто 
30 «окон» приёма и выдачи документов, которые позволят 
оказывать до 40 государственных и свыше 20 дополнительных 
услуг.

 На сегодняшний день завершён подготовительный этап ра-
бот и утверждена ведомственная целевая программа развития 
деятельности автономного учреждения «Многофункциональ-
ный центр». Открытие столь необходимого борисоглебцам 
учреждения планируется на конец 2011 года. 

В Борисоглебск вернулся биатлон
Впервые за последние 

30 лет в Борисоглебске 
прошли соревнования по 
биатлону  на Кубок Бори-
соглебского городского  
округа. В соревнованиях 
приняло участие более 20 
человек из Борисоглебска 
и Кирсановки. Биатло-
нисты соревновались на 
спринтерской дистан-
ции  с двумя огневыми 
рубежами. В результате 
упорной захватывающей 
борьбы призовые места 
распределились следу-
ющим образом: I место 

– Алексей Егоров, II место – Антон Дереглазов, III место – 
Алексей Савенков.

На призы главы администрации 
Соревнования по лыжным гонкам на призы главы админи-

страции городского округа стали уже традиционным зимним 
праздником спорта для многих борисоглебцев. В нынешнем 
году он объединил более четырёхсот любителей лыж от мала 
до велика. Команды  предприятий, организаций, учебных заве-
дений  городского округа показали пример правильного отно-
шения к формированию здорового образа жизни. Первыми на 
старт вышли глава администрации городского округа Евгений 
Пастушков и депутат областной думы Владимир Коробов. 

Спортсменам же, как и полагается,  была предложена са-
мая длинная по протяжённости дистанция в 10 километров, 
а километровый и трёхкилометровый рубежи преодолевали 
любители спорта и самые юные лыжники. По окончании 
лыжных гонок победителям были вручены грамоты, медали 
и ценные призы.

Сообщения подготовила Елена СМЕЛОВА (фото автора). 
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Наши «зелёные»
В число победителей обще-

российского конкурса проектов 
на тему «зелёной энергетики» 
«Энергия детства» вошли две 
воронежские девочки. Рисунки 
шестилетней Полины Князевой 
«Водяное колесо» и восьмилетней 
Виктории Пороло «Моя добрая 
энергия» признали одними из луч-
ших работ, принявших участие в 
столь масштабном соревновании. 
На днях в Москве состоялась тор-
жественная церемония награжде-
ния. В поздравлении Президента 
России Дмитрия Медведева юных 
энергетиков, размещенном на 
сайте Кремля, говорится: «Уча-
стие в конкурсе помогает понять 
огромную роль энергетики в раз-
витии человеческой цивилизации, 
способствует пополнению знаний 
и навыков, учит детей творчески 
мыслить и даёт возможность 
проявить свой талант».

Конкурс организовало не-
коммерческое партнёрство «Гло-
бальная энергия». Перед членами 
жюри, в числе которых скульптор 
Георгий Франгулян, режиссёр 
Екатерина Образцова, журналист 
Антон Носик и главный редактор 
телеканала «Карусель» Татьяна 
Цыварева, стоял нелёгкий вы-
бор. Из всего разнообразия про-
ектов, присланных на конкурс, 
нужно было отобрать только 
девять лучших. Ребята со всей 
страны прислали сотни рисунков, 
фотографий, литературных про-
изведений и даже прикладных 
разработок. Отрадно, что в число 
этих девяти вошли работы воро-
нежских девчушек.

Выбрали юных 
кулинаров

В Воронеже подвели ито-
ги областного инновационного 
конкурса «Звёзды кулинарии». 
Ученики 9-11-х классов общеоб-
разовательных школ Воронежа и 
области боролись за звание луч-
шего. Сначала юным поварятам 
нужно было приготовить холод-
ное, затем продемонстрировать 
домашнее задание – десерт или 
мучное кулинарное изделие. Ра-
боты ребят судило компетентное 
жюри, в которое вошли специали-
сты в кулинарии, шеф-повара 
ведущих ресторанов Вороне-
жа.  В итоге победительницами 
конкурса «Звёзды кулинарии» 
стали ученицы воронежской 
школы №55 Татьяна Иванова 
и Марина Красовская. А после 
того, как молодые кулинары про-
демонстрировали свои таланты, 
специально  для них прошли 
интерактивные мастер-классы на 
темы «Современные тенденции 
сервировки стола» и «Технология 
приготовления блюд японской 
кухни». 

Наталья НЕКРыЛОВА,  
Анастасия ЧЕРНых.

Сегодня селянам предлагается все больше новой техники, что наглядно продемонстрировала прошедшая  
в Воронеже региональная выставка «Агросезон-2011». Главное – сделать правильный выбор.
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Тамара ГАШИМОВА

Вопросы эти 325 учителям 
из семи школ Воронежа, гимна-
зии и учебно-воспитательного 
центра, расположенных в раз-
ных районах города, задали 
преподаватели кафедры со-
циологии и политологии Во-
ронежского государственного 
университета. Расспрашивали 
в начале учебного года по зака-
зу общественной организации 
«Независимая женская демо-
кратическая организация». По-
лученные результаты озвучили 
на общественных слушаниях, 
посвящённых вопросам жиз-
недеятельности учителей и 
оплаты их труда. 

Итак, 95 процентов воро-
нежских учителей – это жен-
щины. Ещё десять лет назад 
их было 86 процентов. Такое 
«засилие» слабого пола озна-
чает одно: мужчины уходят 
из профессии или отрасли, 
как только они становятся 
менее доходными. Социоло-
ги подтвердили: молодёжь в 
профессию не спешит. 62 про-
цента опрошенных учителей 
перешагнули 40-летний рубеж, 
почти треть — старше 50 лет, 
младше 30 лет оказались толь-
ко 13 процентов. Полностью 
удовлетворён работой почти 
каждый десятый. В той или 
иной степени — каждый ше-
стой, недоволен — каждый тре-
тий. 46 процентов не устраива-
ет зарплата, 24 — недооценка 
их труда, 15 — интенсивность 
труда и большие дополнитель-
ные нагрузки, 8 — условия 
труда, 5 — взаимоотношения с 
администрацией школы. При-
мечательно, что учителя гим-
назий больше удовлетворены 
своей работой, чем их коллеги 
из обычных школ.

 - 54 процента педагогов 
живут только на зарплату, 
остальные вынуждены подра-
батывать, уповать на помощь 
родственников и получаемую 
пенсию, - подчёркивает доцент 
кафедры социологии и поли-
тологии  ВГУ Елена Красова. 

– Педагоги оценивают мате-
риальное положение своих 
семей как неблагополучное, 
каждому десятому заработка 
не хватает даже на продукты! 
43 процента едва выкраивают 
на покупку недорогих про-
дуктов, 37 процентов могут 
купить недорогие продукты 
и одежду, но о приобретении 
бытовой техники речи не идёт. 
И  только пять процентов в 
состоянии приобрести товары 
длительного пользования. Тем 
не менее каждый из них на-
ходит нечто привлекательное 
в своей профессии. Для 21 
процента — это творчество, для 
17 — общественный престиж,   
для 15 — возможность реали-
зовать свои способности, для 
11 — режим труда. Ближайшее 
окружение на работе в лице 
учеников ценят 15 процентов, 
преподавателей-коллег – 11 
процентов. У 56 процентов 
опрошенных за последние 
годы окрепли такие негатив-
ные чувства, как: безразличие, 
страх, отчаяние, рассеянность, 
раздражительность и обида. 
42 процента смотрят на жизнь 
более позитивно: с надеждой, 
оптимизмом и чувством соб-
ственного достоинства. 

Дальше – больше. Десятая 
часть опрошенных считает, 
что школа находится на подъ-
ёме и интенсивно развивается. 
48 процентов уверены, что в 
ней присутствуют элементы 
как развития, так и деграда-
ции. 35 процентов убеждены, 
что средняя школа медленно 
деградирует. Причиной, по 
мнению педагогов, стали бю-
рократизация учебного про-
цесса (65 процентов), плохая 
обеспеченность школ учебной 
литературой (54 процента) и 
новая система оплаты труда 
(48 процентов).

Но неужели всё так тяжко 
и беспросветно? Вовсе нет. 
Каждый четвёртый признался, 
что не смог работать, если бы 
не помогали сила воли, старая 
закалка, терпение, совесть, 
трудолюбие, юмор и энтузиазм 
– если не я, то кто? Каждому 

пятому важна любовь к детям, 
успехи учеников, их энерге-
тика, «глаза детей, которые 
хотят учиться». 13 процентов 
упомянули поддержку коллег 
и коллективный дух, девять 
– опыт работы. Семь про-
центов работают с надеждой 
на развитие системы, с верой 
в то, что государство обратит 
внимание на проблемы школы, 
что в обществе поймут важ-
ность труда учителя. Любовь 
к работе поддерживает только 
шесть процентов педагогов. 

Главной задачей учителя,  
так считают 66 процентов ре-
спондентов, является обязан-
ность давать знания, воспиты-
вать и формировать личность 
ученика. 14 считают, что доста-
точно только знаний. Более 60 

процентов настаивают на том, 
что авторитет учителя не вос-
принимается учениками, что 
учитель не оказывает никакого 
влияния на умы подрастающе-
го поколения. 

И напоследок ещё несколь-
ко цифр. Вот как ответили 
педагоги на вопрос: чем они за-
нимаются в свободное время? 
Чаще всего проводят время 
с внуками и детьми 48 про-
центов.  Смотрят телевизор 
41 процент, 36 – читают кни-
ги, каждый третий отдыхает 
на даче, каждый четвёртый 
встречается с друзьями. До-
полнительно работают 30 про-
центов, 13 – ходят в кино, семь 
– плавают, бегают, гуляют или 
занимаются в тренажёрном 
зале. Шесть отдают предпо-
чтение театру, три – выбирают 
музей или выставку, два – фи-
лармонию. От случая к случаю 
в театр, музей и филармонию 
выбираются 78, 77, 49 процен-
тов соответственно. 

Дальнейшие выступления 
только подтвердили выводы 
социологов. 

- От бюрократии больше 
страдают директора и их за-
местители, - считает директор 
воронежской средней школы 
№73, депутат городской думы 
Сергей Воробьёв. - Электрон-
ная почта ежедневно выдаёт 
бесчисленное количество при-
казов, форм отчётов, инструк-

ций, рекомендаций на участие в 
конкурсах и прочих мероприя-
тиях. Всё надо выполнить, про-
вести сегодня, завтра, а лучше 
вчера. Раньше мы работали 
интересно, потом было слож-
но, сейчас просто невозможно. 
Раньше целью школы было 
обучение и воспитание. Теперь 
– оказание образовательных 
услуг. Работаем по принципу: 
чего изволите? Вожатых убра-
ли, кружки закрыли. Сейчас 
спохватились... Веры нет в го-
сударство. Миллионные гранты 
лучшим школам приостанови-
ли. В Год учителя премию в сто 
тысяч рублей дали меньшему 
количеству педагогов. Хорошо, 
губернатор выделил дополни-
тельные средства, поддержал. 
Директора стали рабами, боятся 

увольнений: не так сказал, не ту 
партию поддержал. Подушевое 
финансирование не отвечает 
требованиям школьной жизни. 
Штат технических работников 
должен быть полным, незави-
симо от того, сколько в школе 
учится человек. Они должны 
получать зарплату хотя бы в 
размерах МРОТ. 

- На любви к профессии дол-
го не продержишься, разброс в 
зарплате между учителями 
школ, где учится тысяча и сто 
ребят, колоссальный, - приво-
дит данные по двум школам 
района председатель райкома 
профсоюза Ленинского района 

Воронежа Татьяна Сидорова. – 
Зарплата учителей маленькой 
школы колеблется от 3700 до 
5200 рублей, директор полу-
чает 7400. В большой учителя 
получают до девяти тысяч. Но 
ведь работа одна и та же.

- В 2002 году было рас-
считано, что молодой учитель 
должен получать на ставку 
восемь, опытный – 10 тысяч, 
- напоминает председатель 
областного профсоюза работ-
ников образования Тамара 
Бирюкова. - За это время к 
этой цифре мы так и не по-
дошли. Стимулирующая часть 
по закону равна 30 процентам, 
на деле – семи-восьми. Она 
уходит на то, чтобы подтянуть 
зарплату технического персо-
нала до МРОТ.  

– Исполнительная власть 
понимает, что необходимо 
повысить душевой норматив, 
но бюджет области утвержден 
до 2013 года, - констатирует 
председатель Воронежско-
го регионального отделения 
ООО «Всероссийское педа-
гогическое собрание» (ВПС) 
Ольга Картавцева. - Реализа-
ция президентской образова-
тельной инициативы «Наша 
новая школа» невозможна без 
увеличения финансирования 
зарплаты педколлективов. С 
введением новых образова-
тельных стандартов интен-
сивность труда педагогов, на 
примере учителя истории, воз-
растает на 30 процентов. Чет-
вертая часть времени отводит-
ся на работу с проектами, при 
этом сохраняются основные 
требования. Это значит, что за 
единицу времени ученик дол-

жен усвоить то, что усваивал за 
дополнительное время. Посмо-
трите, как распределены 10 ча-
сов дополнительного времени 
- два часа на патриотическую 
работу, три – на физкультуру, 
час – на ОБЖ. Хорошо, что 
на исследовательскую рабо-
ту оставили час в основной 
школе. Кто будет вести эти 
часы? Где новые учебники, 
методическая литература? 16 
февраля в «Российской газете» 
напечатаны новые требования 
по охране здоровья детей. 
Они будут предъявляться во 
время лицензирования. Для 
их соблюдения должна быть 
мощная материальная база 
с психолого-методической 
службой, постоянным систе-
матическим мониторингом, 
комнатами психологической 
разгрузки. На сегодня из де-
вяти сотен имеющихся школ 
лицензирование прошли не 
больше ста. Это завуалирован-
ное  сокращение школ.

Итог слушаний подвела 
председатель комиссии по 
образованию и науке Обще-
ственной палаты Воронежской 
области, профессор ВГУ Алек-
сандра Глухова:

- По мнению экспертов, 
если применить к образова-
тельным стандартам обычный 
рыночный критерий – соот-
ношение цены и качества, то 
мы увидим, что труд педагога 
в стране недооценивается в 
пять-десять раз по сравнению 
с развитыми странами. По 
данным Росстата, начислен-
ные (номинальные) зарплаты 
выросли за год на пять про-
центов. Сравнение специали-
стами Центра универсальных 
программ высшей школы 
экономики среднегодовых 
показателей за 2009 и 2010 
годы показало рост только в 56 
регионах, в 14 произошло сни-
жение, в 31 – и рост и падение 
составили около 500 рублей. 
Только в шести регионах от-
мечен рост на полторы тыся-
чи. Государство искусственно 
исключает из среднего класса 
профессиональную группу 
учителей. 

Вот такая безрадостная кар-
тина вырисовывается. Трудно 
требовать от педагогов полной 
отдачи, если почти половина 
из них с трудом может про-
кормить себя и своих детей. 
Если после уроков они берутся 
за любую работу, лишь бы не 
скатиться за грань нищеты…Рисует Анатолий БАВЫКИН

В ТЕМУ

Это моё высшее 
учебное заблуждение

Людмила РОМАНОВА

театровед

Творческий центр «Антре-
приза» Дома актёра создавался 
в своё время как площадка 
для тех, кто был мало занят в 
родных театрах, а творческий 
потенциал настоятельно тре-
бовал выхода. То есть площадка 
предназначалась больше для 
актёрских, чем для режис-
сёрских поисков. И название 
«Антреприза» вполне отвечает 
подобному положению вещей. 
Другое дело, что не всегда 
актёрские праздники были 
таковыми и для зрителей. Но 
последняя премьера – пьеса 
Александра Галина «Ретро» в 
постановке Заслуженного ра-
ботника культуры РФ Влади-
мира Разуваева – стала именно 
таким праздником.

Пьеса «Ретро» широко шла 
по стране в 70-е годы. Автор 
её, по первой профессии актёр, 
прекрасно знает  законы сцены 
и умело выписывает своих 
персонажей. А то, что в пьесе 
одна мужская и три женские 
роли для артистов  пожилого 
возраста, увеличивало её цен-
ность в десятки раз! Многим 
воронежцам памятен спектакль 
Академического театра драмы 
имени А.В.Кольцова по этой 
пьесе «Папа, давайте мы вас же-
ним» с Заслуженным артистом 
РСФСР Борисом Крачковским 
в главной роли – бенефис боль-
шого мастера.

Пьеса, безусловно, несёт 
отпечаток своего времени, 
но главное в ней неизмен-
но: как избежать одиночества 
старости? У героя спектакля 
– Николая Михайловича (За-
служенный артист РФ Вале-
рий Блинов) – умерла жена, и 
дочь Людмила (Заслуженная 
артистка  РФ Ольга Рыбнико-
ва) перевозит его из Курска в 
Москву, в богатую квартиру, где 
старик тоскует и томится, да и 
отношения с зятем Леонидом 
(Сергей Смирнов) как-то не 
складываются. Сколько зри-
телей могли бы сказать о себе 
то же самое! Узнаваемость 
персонажей и ситуаций – одна 
из составляющих успеха спек-
такля.

Но настоящее актёрское пир-
шество начинается тогда, когда 
в доме одна за другой появляют-
ся кандидатки в невесты, забот-
ливо подобранные Леонидом. 
Режиссёр очень точно выбрал 
актрис, конечно, по типажно-
му принципу. Медсестра пси-
хиатрической клиники Нина 
Ивановна (Ирина Кулешова), 
практичная, земная, немного-
словная, надёжная – у любого 
из нас есть такая знакомая или 
родственница. Балерина на 
пенсии Роза Александровна 
(феерическая работа Заслужен-
ной артистки Украины Татьяны 
Сезоненко) – изящество, воз-
душность, лёгкость и в мыслях, 
и в поступках – этакая стреко-
за по сравнению с муравьём-
медсестрой. И, наконец, Диана 
Владимировна (Ольга Грецова) 
– тип непрактичной интелли-
гентки, материальные условия 
жизни которой очень тяжелы, 
но зато душевные порывы, до-
брота и сострадание даны ей в 
избытке.

Все три актрисы очень тща-
тельны в отборе деталей. Тя-
жёлая походка, сварливые 
интонации, неожиданная от-
зывчивость в предложении 
прописать Николая  Михайло-
вича – это Нина Ивановна. Го-

лубой парик, шляпка с полями, 
зонтик, кокетливое прикурива-
ние, игривые взрывы смеха – и 
вдруг проступающая тоска: «А 
я вам совсем не понравилась?» 
- Роза Александровна. Скром-
ный костюмчик, учительские 
интонации, немного смешные 
старомодные манеры и – обжи-
гающее сострадание матери за 
своего честного, не умеющего 
зарабатывать деньги (в смыс-
ле воровать) сына, её боль за 
внуков, которым она бы по 
капле отдала всю себя – Диа-
на Владимировна. Ей, может 
быть, меньше всех нужен муж 
– всё-таки она не одинока, как 
остальные. А вот общение с 
людьми своего возраста очень 
бы не помешало.

Каков же герой этих матри-
мониальных притязаний? Ни-
колай Михайлович в исполне-
нии Валерия Блинова – самый 
обычный, как раньше говорили, 
«простой советский человек», 
трудяга, не лишённый, одна-
ко, поэтической жилки – он 
всю жизнь провёл на крышах, 
работая кровельщиком, был 
заядлым голубятником, и в 
доме дочери не нахлебник – 
моет, убирает, готовит обеды. 
Достаточно крепок, несмотря 
на свои 70 лет. Словом, жених 
хоть куда, хотя поначалу план 
зятя с негодованием отвергает. 
А почему?

Вот здесь-то и сказывается 
отпечаток времени, те самые 
70-е. Советские люди априори 
должны были быть бескорыст-
ны, по крайней мере, в представ-
лении чиновников от культуры. 
И по меркам того времени, зять 
Леонид, забросивший свой 
диплом историка ради при-
быльной работы в мебельном 
магазине, – персонаж отрица-
тельный. Следовательно, его 
стремление избавиться от тестя 
достойно только осуждения. 
Но в наши дни, когда стариков 
родные дети выбрасывают на 
улицу, сдают в дома престаре-
лых, а то и убивают, Леонид с 
Людмилой выглядят просто 
ангелами. Людмила очень пере-
живает за отца, а Леонид, любя 
жену, ищет достойный выход. 
И в самом деле, что плохого 
он предлагает? Соединить два 
одиночества, чтобы было не 
так страшно доживать. И он 
старается, отыскивает не одну 
невесту, а целых три, предостав-
ляя старику сделать выбор. Но 
Николай Михайлович воспри-
нимает это как посягательство 
на его свободу. Нестандартность 
сценического хода состоит в 
том, что план Леонида всё-таки 
срабатывает. Угрюмая  нелюди-
мость старика сломлена. Финал 
остаётся открытым: дело не в 
том, женится ли Николай Ми-
хайлович, а в том, что он теперь 
не одинок. Жаль, что режиссёр, 
отдав всё внимание старикам, 
совершенно не определился с 
образами Людмилы и Леонида. 
Их отношения с отцом выстрое-
ны плоско и прямолинейно. И 
то, что в конце старушки так 
дружно осуждают поведение 
Леонида, забывая, что именно 
ему они обязаны переменой в 
своей судьбе, выглядит очень 
уж по-советски. Здесь надо 
было подумать, поискать более 
современный поворот.

Но зрителей наивность сю-
жета умиляет. Справедливость 
торжествует, а это главное. И 
ещё – зритель очень любит 
хорошую актёрскую игру, осно-
ванную на подробном психо-
логическом проживании. Вот 
секрет успеха спектакля, как 
ни банально это звучит.

«Ретро» против 
одиночества
Театр | Актёрам удалось вдохнуть жизнь 
в старую пьесу

Сцена из спектакля «Ретро».

Нелёгкая доля учительская
Образование | Воронежские педагоги рассказали социологам о своей работе и жизни. Каждому десятому зарплаты не хватает даже на продукты
Большинство родителей школьников, да и сами уче-
ники, твёрдо знают, что должны делать учителя: чему 
учить, к чему готовить и как себя вести. Но над тем, что 
беспокоит их, чему радуются, на что живут, есть ли у них 
время и желание читать книги, ходить в театр, пред-
почитают не задумываться. Некогда. Да и зачем, если 
по телевидению каждую неделю мелькает «портрет» 
воронежской учительницы — Снежаны Денисовны… 

Труд педагога в России недооценивается 
в пять-десять раз по сравнению 

с развитыми странами.
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Звучала платоновская проза
В читальном зале Центральной воронежской библиотеки 

имени Андрея Платонова прошёл вечер, посвящённый этому 
писателю. Заседание эстетического центра имени Андрея Плато-
нова было приурочено к 60-летию со дня смерти нашего земляка. 
Сотрудники библиотеки подготовили к этому событию фильм об 
авторе «Чевенгура» и «Епифанских шлюзов» и обзор  посвящён-
ных ему новинок периодики. В исполнении декана Воронежской 
государственной академии искусств Евгения Слепых прозвучал 
рассказ «Третий сын». 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

Cоздан родительский ко-
митет Воронежской об-
ласти

Наталья НЕКРЫЛОВА

Педагоги, родители и  пред-
ставители облправительства 
встретились в воронежской сред-
ней школе №5, чтобы заявить 
о создании новой для нашего 
региона общественной органи-
зации и обсудить направления 
её деятельности.

Встреча прошла за «круглым 
столом», где каждый мог выска-
зать своё мнение и внести предло-
жение. Ведь комитет должен стать 
общеобъединяющей площадкой, 
на которой родители и учителя 
будут напрямую взаимодейство-
вать с органами власти, предлагать 
законодателям темы для новых 
законов, сообщать о своём отно-
шении к нововведениям в сфере 
образования.

- Определяя направления 
работы организации, я побывала 
во многих учебных заведениях го-
рода и области, - рассказала пред-
седатель родительского комитета 
Татьяна Шнайдер. - Спрашивала 
о проблемах, которые волнуют 
учителей, школьников и их ро-
дителей. В первую очередь, это 
здоровье молодёжи, её досуг, па-
триотическое воспитание, а также  
реформы сферы образования.

Поддержали создание коми-
тета и родители воронежских 
школьников.

- В последнее время учебные 
заведения стали оказывать ис-
ключительно образовательные 
услуги. На мой взгляд, необхо-
димо вернуться к практике совет-
ских школ, которые занимались 
ещё и воспитанием детей, – пред-
ложила мама ученицы гимназии 
имени Платонова Светлана Ино-
земцева. 

Без внимания не оставили 
и проблемы учителей. Повы-
шение престижа педагогической 
деятельности – ещё одна задача 
областного родительского ко-
митета.

В состав организации вошли 
одиннадцать человек: депутаты 
Воронежской облдумы, педагоги 
и родители школьников. Сейчас 
решается вопрос с помещением, 
где будут работать активисты 
комитета.

Мамы и папы 
объединились

Станция спроектирована таким 
образом, чтобы выдержала падение 
400-тонного самолета и темпера-
турные амплитуды с минус 57 до 
плюс 60 градуссов Цельсия»,  - под-
черкнул он. 

Как отметили в пресс-службе 
ОАО «Атомэнергопроект», - это 
генеральный проектировщик и ген-
подрядчик по сооружению Новово-
ронежской АЭС-2, разработанный 
ими проект «АЭС-92» в 2007 году 
получил сертификат соответствия 
всем техническим международным 
требованиям к АЭС с легководными 
реакторами нового поколения. При 
реализации этого проекта приме-
нено  немало российских ноу-хау. 
Одно из них, устройство локализа-
ции расплава (УЛР) — специальное 
устройство, предусмотренное про-
ектом.  Надежность основного обо-
рудования и высокоэффективная 
система безопасности исключают 
риск выбросов радиоактивных ве-
ществ в окружающую среду в слу-
чае чрезвычайной ситуации, тем 
не менее УЛР гарантирует полную 
защиту населения и окружающей 
среды при любых чрезвычайных 
ситуациях. В случае гипотетиче-
ского возникновения чрезвычайной 
ситуации УЛР удерживает жидкие 
и твердые фрагменты активной зоны 
и конструкционных материалов ре-
актора; таким образом, исключая 
выход радиоактивности. Впервые 
в мире аналогичное устройство 
было установлено на энергобло-
ках Тяньваньской АЭС в Китае и 
на строящейся АЭС «Куданкулам» 
в Индии. 

Валерий ВАЛЕНТИНОВ.

Заметки 
журналиста

Как только в Японии произошла 
катастрофа, в России начали под-
стилать соломки под свои ядерные 
программы и объяснять с высоких 
трибун, что у восточного соседа 
атом – дикий и рискованный, а у 
нас он смирный и неопасный. Там 
у них землетрясения и цунами, а у 
нас ничего подобного не бывает. И 
вообще, наш атом – самый мирный в 
мире. Слово «Чернобыль» при этом 
напрочь забыли, как и техногенные 
катастрофы, которые в последнее 
время происходят в России по на-
растающей.

Вспомним, премьер-министр Япо-
нии Наото Кан немедленно выступил 
с экстренным обращением к народу и 
сообщил о пожаре и мощном выбросе 
радиации на АЭС «Фукусима-1», при-
звал 140 тысяч жителей, эвакуирован-
ных из 20-километровой зоны от АЭС, 
не возвращаться в свои дома. К 15 
марта на АЭС «Фукусима-1» произо-
шло уже три взрыва, и радиационный 
фон в четыреста раз превысил годо-
вую допустимую норму! Матросы 
на американских кораблях за час 
получили месячную дозу радиации 
и прервали спасательные операции. 
После чего российские власти, прежде 

твердившие, что никакой опасности 
для россиян нет, заявили о готовности, 
в случае чего, эвакуировать жителей 
Курил и Сахалина. 

Эта катастрофа в очередной раз 
подтвердила, что абсолютной безо-
пасности, о которой так часто твердят 
наши торговцы энергоресурсами, 
в реальном мире не существует. В 
Германии и Швейцарии немедленно 
принялись корректировать планы 
использования «мирного атома»; 
немцы закрывают сразу семь АЭС, 
швейцарцы готовы вообще от них 
отказаться. 

В России, где балконы (а то и 
целые дома) рушатся без всяких зем-
летрясений, ждать корректировок не 
приходится – здесь некого и не за что 
жалеть, а само население безразлично 
не только к своему будущему, но и к 
будущему собственных детей.

Полгода назад в Воронежском 
Доме ученых прошло большое идео-
логическое мероприятие. Институт 
проблем безопасного развития атом-
ной энергетики РАН, НИИ Экологии 
человека и окружающей среды РАМН, 
Институт глобального климата и эко-
логии Росгидромета и РАН, а также 
Управление Роспотребнадзора по 
Воронежской области представили 
совместный проект «Экология и 
устойчивое развитие регионов разме-
щения АЭС на примере Воронежской 
области». 

Солидные люди со званиями и в 
чинах рассказали много хорошего 

об атомных станциях в целом и НВ 
АЭС в частности. «Круглый стол» с 
участием ТПП Воронежской области, 
Росатома, правительства области, Во-
ронежского Информационного Цен-
тра по безопасности атомной энергии 
доказал: АЭС - безопасны абсолютно. 
Экологически - чистейшей прелести 
чистейшие мегаватты! Даже непонят-
но, зачем развитые страны покупают 
столько нефти и газа – понастроили 
б АЭС и в ус не дули. И вообще, жить 
лучше ближе не к природе, а к АЭС…

Сколько опросов населения (и 
даже референдум – старожилы пом-
нят ещё это слово) ни проводили, 
воронежцы были категорически 
против строительства ядерной печ-
ки под своими окнами. Вот только 
кто б еще слушал население! Просто 
привозят на автобусе группу «обще-
ственности» и потом демонстрируют 

липовые «слушали-постановили». 
Сам Кириенко во время посеще-

ния Кольской АЭС сказал: «Мы не 
строим объекты в регионах, где более 
50 процентов населения не поддер-
живает нас». И явно лукавил! 

РОМИР подсчитал: около 78 
процентов граждан России - против 
строительства новых АЭС. В ответ 
на это директор Центра геополитиче-
ских экспертиз Владимир Степанцов 
гневно заявил: публикация результа-
тов опросов общественного мнения, 
которые идут вразрез с государствен-
ной политикой, - провокация! 

62 процента воронежцев высту-
пают против продолжения строи-
тельства атомной станции тепло-
снабжения, показал недавний опрос 
института «Квалитас». Во всех ре-
гионах, где начинают строить АЭС, по 
всем опросам население – против. Но 
власть зачастую подменяет их «обще-
ственными слушаньями». Нельзя 
обойти вниманием кадровую пробле-
му. Примечательна последняя публи-
кация в еженедельнике «Аргументы 
недели». Газета напомнила, как один 
из крупных функционеров Росатома 
г-н Новиков рассказывал зрителям 
российского телевидения о том, что 
происходит с японскими реакторами. 
Сказал, что «эксперты оперативного 
штаба считают: на блоке номер один 
атомной станции «Фукусима» си-
туация стабильная…». Г-н Новиков, 
пресс-секретарь главы Росатома 
Кириенко, ещё много чего говорил. 
Но после этого японцы запросили экс-
тренную помощь у всего мира. Так что 
докладчик, похоже, не совсем владеет 
информацией. По образованию он... 
филолог и музыкант-саксофонист. 
И каким бы хорошим человеком ни 
был, тонкостям ядерных технологий 
не обучался. Впрочем, как и его на-
чальник Кириенко – выпускник 
Горьковского института инженеров 
водного транспорта.  Для сравнения. 
Министр энергетики США Стивен Чу 
– лауреат Нобелевской премии 1997г. 
в области физики. Именно он руково-
дит американским атомпромом. 

Как будут вести себя нынешние 
«специалисты», если, не дай Бог, 
у нас случится нечто похожее на 
чернобыльскую аварию? Сегодня они 
говорят, что всё у них под контролем. 
Но верится в это с трудом. И если 
чернобыльскую катастрофу силой 
тысяч настоящих специалистов уда-
лось заглушить, то кто будет делать 
это сегодня? Настоящие специалисты 
отовсюду изгоняются менеджерами 
чубайсовского типа.

Александр ЯГОДКИН.

С тревогой об атоме
Начало  |  Страница 1 

Актуально
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

ответы на кроссворд (18 марта)
По горизонтали: 6. Лотерея. 8. Меню. 

9. Труп. 11. Звонарь. 16. Ребус. 17. Авгий. 
18. Обелиск. 19. Грош. 24. Боты. 26. Подкоп. 
28. Телега. 29. Сари. 30. Салют. 31. Рига. 
32. Ощип. 33. Раса. 34. Пион. 35. Кумир. 37. 
Беда. 38. Ананас. 39. Колода. 40. Этаж. 43. 
Нимб. 46. Герасим. 48. Шорох. 49. Озеро. 50. 
Чинарик. 54. Сага. 55. Обет. 56. Штурвал.

По вертикали: 1. Шлюз. 2. Утро. 3. 
Арба. 4. Зять. 5. Чешуя. 7. Буква. 10. Село. 
12. Выброс. 13. Ноль. 14. Расчет. 15. Пиво. 
20. Реалист. 21. Шпионаж. 22. Адмирал. 23. 
Демагог. 24. Барабан. 25. Тугодум. 27. Парус. 
28. Тюбик. 35. Качели. 36. Ролики. 41. Азот. 
42. Пара. 44. Икра. 45. Томат. 47. Взлет. 50. 
Чаша. 51. Неуд. 52. Рева. 53. Кола.

П О П В Е Д Ь М А С А Ш
Р А К У Р С О Ь А П И Я В К А
О У И Т А Л Ь Я Н К А Г Е Р
С Е Л Ь П О А К С К А П Р А Л
Ь И А Н О Н С Ш И К Л Е С Т Ь
Б И С Е Р В Д О В А Е П О
А Т К О С Б Е Н З О П И Л А
Т К А Р Д И Н А Л А И Г Л У

С О Ч И О З А Г А Ш Н И К О Т
К П О В О Д Р Н А К А Л З

М А Л Я Р К А Ф Е У С А Ч П А Р
Р Т А Б У Н Г О Р Е Е Г О З А

Ч Е Х О Л Н И В А О С Е Л Л О Т
В К О Л Ь Е Т А К Т И Г О Р Ь

ответы на сканворд (19 марта)

Продаю 
капитальный гараж 

в центре Воронежа.

Тел. 273-63-00.

реклама

КЗС-1218
(двухбарабанный. Двигатель 330 л.с.; пропускная 

способность по хлебной массе – не менее 12 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 18 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 7 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

4600  
тыс.руб.

КЗС-812
(двигатель 260 л.с.; пропускная способность  

по хлебной массе – не менее 8 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 12 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 6 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

3500
тыс.руб.

КСК-600 2870 тыс.руб.

КДП-3000 1128 тыс.руб.

Косилка-плющилка КПП-4,2
Косилка КИНФ-1500

485 тыс.руб.

154 тыс.руб.

Cнабженческая компания

АГРОТЕХНОПАРК: 
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 
263-28-59 (многоканальный), 
272-44-75, 276-30-88, 239-11-33. 
http: //www.vapk.ru
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Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

комбайны «Полесье»

Воронежкомплект

СкиДки!

СубСиДии

Техника на постоянно 
действующей выставке

реклама

Воронежский  государственный 
аграрный  университет имени К.Д. Глинки 

проводит 27 марта в 10 часов
ДеНь отКрытых Дверей 

р
е
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Приглашаем всех желающих  
по адресу: г. Воронеж, 

ул. Мичурина, 1, ауд.  265
Телефоны: (473)

253-78-74, 253-78-67.   
http:www.vsau.ru

С днём рождения 
поздравляем 

Валерия Валентиновича

КазаноВа 
и 

ольгу николаевну

ПамПушКо.
Желаем именинникам   

крепкого здоровья,  
семейного благополучия, 
успехов, благосостояния.

Друзья, коллеги.

проДаю Семена
подсолнечника «лакомка»

и ячменя «Скарлетт» 
2-й репродукции.

Тел. 8-910-746-88-95. р
е

к
л

а
м

а

ОАО СК «Ростра»  
в связи с утратой объявляет  

недействительными  
полисы ВВВ № №:

0531300201; 0531300211; 
0538578977; 0538578983; 
0539809474; 0539809478; 

0546737047;
0551947438; 0554990474; 
0554990477; 0554990485; 
0554990486; 0554990489; 
0554990937; 0554990938; 
0554990943; 0554990945.

В связи с утратой  
недействительны  квитанции  

формы А-7 № №:
368140; 368145; 575601; 
575603; 575609; 575912; 
575921; 575931; 575934; 

593420; 593421;
602925; 602928; 602934; 
602937; 632406; 632407; 
632412; 632414; 649809.

Уважаемые жиТели воронежской обласТи!
По территории Воронежской области проложен магистральный нефтепродуктопровод 
высокого давления. Во время прохождения паводковых вод по территории области, 

в случае обнаружения мест возможного оголения, 
разрыва участков нефтепродуктопровода, 

наличия выхода нефтепродуктов на поверхность рельефа местности 
или появления масляной пленки на водной поверхности рек и водоемов в зоне 

прохождения магистрального нефтепродуктопровода, 
убедительная просьба сообщать по телефонам:

тел.: (473) 255-16-07, 251-40-22 – 
дежурный диспетчер «Воронежского ПО» (круглосуточно),

тел.: (473) 251-40-53, (47341) 5-12-42 – 
дежурный оператор лПДС «Воронеж» (круглосуточно).

администрация филиала оао «юго-Запад транснефтепродукт»  
«Воронежское производственное отделение».р
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Совет директоров 
открытого акционерного общества 

«Механизатор» 
уведомляет своих акционеров, 
что 22 апреля 2011 г. по адресу: 

г.Воронеж, ул.Лебедева, 10, 
в помещении административного корпуса, 

в 14 часов состоится 

годовое общее 
собрание акционеров 

в форме собрания.
Регистрация участников проводится с 12 до 

14 часов.
Список лиц, имеющих право на участие в 

общем собрании акционеров, составлен по со-
стоянию на 21.03.2011г.

С информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению при подготовке к проведению 
общего собрания, можно ознакомиться по адресу: 
г.Воронеж, ул.Лебедева, 10 (приёмная генераль-
ного директора). 

Повестка дня собрания:
1. Утверждение результатов деятельности 

общества за 2010 год (годовой баланс, счета при-
былей и убытков, акт ревизии, годовой отчет).

2. Утверждение аудитора общества на 2011 
год.

3. Выборы генерального директора.
4. Выборы совета директоров.
5. Выборы счетной комиссии.
6. Выборы ревизионной комиссии.
7. Разное.

Совет директоров ОАО «Механизатор».

организатор торгов 
конкурсный управляющий 
оао «агропромкомплект» 

сообщаеТ 
о проведении Торгов 

по продаже имущества 
оао «агропромкомплект» 
(Воронежская обл., каширский р-н, 

с.колодезное) 

в форме открытого аукциона 
с подачей предложений о цене 

в открытой форме следующего имущества, 
продаваемого единым лотом: 

1. Отдельно стоящее здание (гараж), литер 
1 а, 1981 г.в., расположенное по адресу: 
Воронежская обл., каширский р-н, пос. 
колодезный, ул.40 лет Октября, д.83/1. На-
чальная цена продажи: 94 123,00 руб. Шаг 
торгов – 3%. аукцион состоится 27.04.2011г. 
в 11.00 по адресу: 396310, Воронежская 
обл., село Новая Усмань, ул.ленина, д.287, 
(местонахождение мИФНС рФ № 7 по Воро-
нежской обл.). Задаток для участия в торгах 
– 20% от начальной цены лота.

Заявки принимаются с 22.03.2011г. по 
25.04.2011г. включительно путём вручения 
их организатору торгов или уполномочен-
ному им лицу по месту приёма заявок – 
г.Воронеж, ул.Дорожная, 18. к.69, в период 
с 11.00 до 12.00.

Подробная информация о торгах со-
держится в газете «коммерсантъ» от 
19.03.2011г.

реклама. Цена - на момент публикации.

«Мы всех уважаем,
но никого не боимся»

С пресс-конференции главного тренера «Факела» Константина Сарсания
-Наша команда довольно неплохо сбалансирова-

на, - начал свое выступление САРСАНИЯ, - ребята 
постепенно сыгрываются и находятся в хороших кон-
дициях. Что касается того, как мы будем стартовать, 
то это футбол, и никто никогда не сможет предсказать 
результаты никакого матча. Я могу сказать лишь одно: 
команда и тренерский штаб сделают всевозможное 
для того, чтобы выступить успешно. Равнодушных 
на поле точно не будет. 

Что касается наших задач, то задача-минимум 
- сократить прописку в первом дивизионе и на-
играть тот состав, который в сезоне-2012-2013 
будет решать задачи более серьезные. Мы сами для 
себя поставили цель выхода в премьер-лигу. Не в 
этом году, подчеркиваю, а в следующем. Сейчас 
необходимо создать костяк команды, которая в 
дальнейшем будет решать более высокие задачи, не 
рассчитывая на то, что кто-то опять снимется с чем-
пионата, как в этот раз произошло с «Сатурном». 
Мы не планировали в этом году играть в первом 
дивизионе, просто звезды так сложились. 

В команде существует сплав опыта и молодости. 
Главным критерием для футболиста является уро-
вень его мастерства. Если 36-летний Янкаускас бу-
дет выходить на поле и приносить пользу команде 
- он будет выходить. В принципе костяк команды у 
нас остался прежним со второго дивизиона. Восемь 
человек - из прошлогоднего состава. Кто сможет 
закрепиться в «основе» - зависит от самих игроков. 
Возраст никого не должен пугать. Саше Черкесу 
тоже 35 лет, но это ни о чем не говорит. Если он 
функционально готов и может двигаться больше, 
чем 19-летний, он и будет выходить на поле. Наша 
команда - единый коллектив, в ней хороший микро-
климат, ребята друг друга поддерживают. Профес-
сионалы учат молодых, как надо относиться к делу. 
Это еще больше добавляет позитива. 

- Половину контрольных матчей «Факел» сыграл 
вничью.

- Да, на предпоследнем сборе мы играли двумя 
составами и не выиграли ни одной игры. Тогда про-
бовали различные тактические варианты, и не все 
у нас получалось. В чем это выражалось? Приехал 
Янкаускас - он физически не готов, приехал Саша 
Черкес - тоже был не в лучшей форме, взяли Ибра-
гимова из «Химок» - он болел. Один сбор прошел, 
второй не прошел – тоже не готов, Егорова взяли – 
аналогично. Кто-то после травмы нужные кондиции 
не набрал. Различная степень подготовленности 
влияла, конечно, на командную игру. До начала 
чемпионата еще есть время и кто отстает от общего 
уровня подготовки, того подтянем.

-кто из соперников нацеливается на премьер-
лигу?

- Серьезно подготовились к чемпионату традици-
онно сильные «Алания» (Владикавказ), «Шинник» 
(Ярославль), о своих амбициях заявляют «Жемчужи-
на» (Сочи), «Динамо» (Брянск), команды Дальнего 
Востока. Мы всех уважаем, но никого не боимся.

- как у «Факела» обстоят дела с финансами?
- Работа в этом направлении не прекращается. Пре-

зидент клуба просчитывает ситуацию на несколько 
ходов вперед. Ведутся переговоры с потенциальными 
спонсорами. По бюджету клубов первого дивизиона 
мы находимся примерно на пятнадцатом месте. Не 
самые бедные, но и далеко не самые богатые.

- константин сергеевич, какие-то изменения в 
составе еще произойдут?

- По большому счету нет. На поле будут выходить 
те футболисты, которые сейчас находятся в команде. 
Исключение составляет только Дима Лавлинский. 

Он не проходит в состав и решил уехать в Санкт-
Петербург.

- на последнем сборе здорово себя проявил 
молодой ираклий Логуа, прибывший из молодеж-
ной команды московского «динамо». он принял 
участие в двух матчах и забил три мяча. Можно 
сказать, что он вытеснил из состава такого же мо-
лодого воронежца олега герасименко?

- У обоих футболистов хорошие перспективы, и 
мы рассматриваем их как ближайший резерв. 

- как вы расцениваете шансы Фатеева и Латы-
нина, вернувшихся в Лиски?

- Мы заключили с ними договор, и они будут 
играть в аренде в «Локомотиве». Была бы возмож-
ность, мы бы взяли в команду всех троих, а не одного 
Герасименко, которому еще предстоит немало пора-
ботать. Латынину же необходимо еще годик поиграть 
во втором дивизионе и окрепнуть.

- кто-то из дубля воронежской команды произ-
вел на вас впечатление?

- Сейчас там нет никого, кто мог бы конкурировать 
с футболистами основного состава, хотя неплохо за-
рекомендовали себя Авраменко, Якунин и Мерный.

- константин сергеевич, последний предсезон-
ный сбор «Факел» проведет не в Турции, а в сербии. 
с чем это связано?

- Решили отказаться от поездки в Турцию, потому 
что там температура воздуха сейчас 23-25 градусов. А 
в Сербии погода примерно такая же, как и у нас. Это 
как раз то, что нам нужно. Какой смысл тренировать-
ся в жару, а играть при прохладной погоде?

- когда решится вопрос с капитаном команды? в 
прошлом году Черкес был капитаном в «ростове» 
в премьер-лиге. 

- Скорее всего, капитана ребята выберут как раз на 
сборах в Сербии. Черкеса рассматриваем как одну из 
кандидатур на эту должность. Подчеркну, что на за-
ключительный сбор едут все сильнейшие футболисты 
за исключением Челебадзе.Он туда не поедет, потому 
что между Сербией и Грузией существуют довольно-
таки «теплые» отношения.

- какие условия для работы на собственной 
учебно-тренировочной базе «Факела» в Тенистом?

- Скажем так: они оставляют желать лучшего. Тре-
нироваться там в это время года трудно. Хотелось бы 
иметь поле с подогревом, которого сейчас нет.

- кто рассматривается на пост основного вратаря 
команды: кликин или дьяченко?

- Вратари - это определенная каста в любой коман-
де. Начнет сезон Максим Кликин, а там посмотрим.

Вопросы задавал Евгений МарТЫНоВ.
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По горизонтали: 1. Насмешка, ирония над чужими вкусами (разг.). 6. 
Кратчайший путь от полета к приземлению. 8. Одна из высших церковных 
наград, предназначенная для не совсем угодных. 9. Шарманщик, очелове-
чивший полено. 10. Жилье для князя, а в уменьшенном виде - для всяких там 
мышек-норушек. 13. Рабочий инструмент киллеров будущего. 15. Беспокой-
ное кресло. 16. «... сладки» (посл.). 17. Танцовщик (разг.). 21. Прозвище 
таракана. 25. Музыка сосулек. 28. Любимое растение кошек. 29. Составная 
матраса, тельняшки или зебры. 30. Под этим деревом едят «Баунти». 31. 
Овощная мешанина на второе. 32. Имя медведя, воспитавшего Маугли. 33. 
Любитель щеголять голышом. 35. Дед с ружьем. 36. Долгоиграющий билет. 
37. Самый верный способ не получить верную «пару» (школьн.). 40. Ниша 
для интимной жизни. 44. Лакомство Карлсона. 48. Музыкальный инструмент, 
очень нелюбимый грузчиками. 49. Сын сохатого. 50. Состояние, мешающее 
разуметь голодного. 51. Вручение ордера без поздравлений. 52. Водопла-
вающая птица - тезка приема в боксе. 53. Предсмертная стадия одежды. 54. 
Верблюжья ноша. 55. Островной «заповедник социализма».

По вертикали: 2. Посудный инструмент в оркестре. 3. Дерево-толстяк. 
4. Сухопутная «Полундра!». 5. Студенческий оратор. 6. Начальник, как бое-
припас. 7. «Бегунок» пишущей машинки. 9. Могучая группа композиторов. 
11. Альтернатива катанию при взятии измором. 12. «Получка» от заливного 
луга. 14. Необозримый простор. 18. «Разводчица туч» на нашей эстраде. 
19. «Многостранная» валюта. 20. Дорожная подсказка. 22. «Собственность» 
пешеходов. 23. «Пиджак для курения». 24. Общая часть города и года. 25. 
«Стоит Матрешка на одной ножке, закутана, запутана» (загадка). 26. Время 
суток, когда зайцы траву косили. 27. На берегах какой реки практиковал 
добрый доктор Айболит? 34. Десерт, дрожащий перед сладкоежкой. 37. 
Один из маминых мужей. 38. «Возродившаяся» трава. 39. Заведомо класс-
ный специалист. 41. Заготовитель, занятый топорной работой. 42. Хорошо 
подкованный интерес. 43. Подвижная «шторка», благодаря которой человек 
выглядит не столь пучеглазым, как мог бы. 44. Марка транспортного средства 
Гагарина. 45. Жизнь по шаблону. 46. Спальное место в курятнике. 47. Лес, 
имеющий свойство редеть под новый год.
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